
До сих пор из нашего с вами кармана
покрываются все утечки воды, тепла,
произошедшие в результате аварий.

Допустим, вода из прорвавшегося трубо-
провода затопила коллектор и улицу и не
попала к потребителю. Но потребитель все
равно за нее заплатит, поскольку нет при-
боров учета на вводе в дом. Заплатит и го-
родской бюджет, поскольку 60 процентов
жителей Москвы имеют льготы, получают
субсидии из московской казны. Комму-
нальная реформа как раз и нацелена на
ликвидацию этой бесхозяйственности. Тем
более что по традиции в январе поставщи-
ки коммунальных ресурсов поднимают
свои тарифы, и удовлетворять их аппетиты
становится все труднее не только москви-
чам, но и городскому бюджету.

Крылатское выбрано не случайно для
столь серьезного и ответственного совеща-
ния. Район молодой, с преимущественно
новой современной застройкой, ориенти-
рованный на применение современных тех-
нологий по учету потребления тепла, воды

в жилищном фонде и социальной сфере.
Техническая и финансовая базы для реше-
ния этой задачи в Крылатском есть. На де-
ле же все обстоит не так гладко...

На трибуне глава управы района Кры-
латское Сергей Сущенко. По его данным,
там, где установлены придомовые узлы
учета, наблюдается экономия потребляе-
мых ресурсов в среднем на 6 процентов. В
расчете на каждого жителя это составляет
12-14 рублей в месяц. Снижение потребле-
ния воды отмечено на ЦТП № 6. В сентябре
оно составило 88 процентов от норматив-
ного. Сократилось потребление тепла и на
РТС. Некоторые председатели ТСЖ само-
стоятельно заключили договоры на уста-
новку приборов учета, поскольку вложен-
ные средства могут окупиться достаточно
быстро, а экономия расходуемых на опла-
ту коммунальных услуг очевидна. В то же
время приборы учета, установленные в жи-
лых домах на Осеннем бульваре выявили
перерасход воды во внутридомовых сетях.
Виной тому - плохая сантехника, которую
нужно менять. В районе прокладываются
оптоволоконные линии, по которым дан-
ные с придомовых узлов учета, а позднее -
и с квартирных водосчетчиков будут посту-
пать в ЕИРЦ... В заключение собравшимся
продемонстрировали фильм о том, как на-
лаживается система учета потребляемых
коммунальных ресурсов в районе.

Гаснет экран. Подытоживая увиденное,
Петр Аксенов заключает: «Фильм хоро-
ший, агитация проведена...» И бросает ре-
плику в зал:

- Вопросов не возникло? Всем все ясно?
Дружное молчание.
- Тогда я спрошу у вас, - обращается

П. Аксенов к главе управы, - сколько стоит
комплект из пяти счетчиков?

Продолжительное молчание. Сущенко
топчется на трибуне, заглядывает в бумаги,
наконец изрекает:

- 380 тысяч рублей...
- Сколько на 1 декабря запланировано

установить теплосчетчиков?
- Десять.
- Сколько принято комиссией?
- Два...
В ходе дальнейшего диалога выясня-

ется, что деньги у района на реализацию
программы по установке приборов учета
есть (в отличие от некоторых других
районов, где средств не хватает), но они
не освоены в полном объеме. Петр Ни-
колаевич интересуется: проводился ли
конкурс подрядчиков? Ведь оплата
фирме, занимающейся установкой счет-
чиков, гарантирована. Условия работы
неплохие, над головой не капает. Не-
ужели в Москве, где столько компаний,
занимающихся приборами учета, нет
желающих заработать? В чем причина?
Почему в учреждениях образования ус-
тановлено всего 3 теплосчетчика? Во-
просы, вопросы...

По существу районная власть так и не
дала на них ответа. И Петр Николаевич
подвел черту под отчетом главы управы:
«Программа есть, деньги есть, контроль -
нулевой...»

То, что контроль нулевой, подтвердило и
отсутствие распоряжения руководителя
района о создании комиссии по приемке
узлов учета. А те счетчики, которые устано-
вили теплоснабжающие организации, до
сих пор находятся у них на балансе и не пе-
реданы в местное хозяйственное ведение...

Свою оценку состояния системы уче-
та в Крылатском дал и выступивший на
совещании руководитель Мосводокана-
ла Станислав Храменков. Он отметил,
что район один из самых прогрессивных
в деле ресурсосбережения. Объем по-
требляемой воды в сутки на одного че-
ловека составляет 313 литров. Мосво-
доканал полностью выполнил свои обя-
зательства по оснащению узлов учета
счетчиками холодной воды. Однако без
теплосчетчиков нельзя сдать всю систе-
му в коммерческую эксплуатацию. В
своем выступлении он затронул и обще-
московские проблемы. Если продажа
холодной воды юридически регламен-
тирована, есть методики расчетов, дого-
воры, то по горячей воде методики рас-
четов с поставщиками и потребителями
нет. Поднимался и такой вопрос: кто
плательщик за коммунальные услуги -
ДЕЗ или жители?

Сегодня, подчеркнул Петр Аксенов,
ДЕЗы не готовы и не могут фигурировать в
качестве компании по покупке и сбыту теп-
ловой энергии, поскольку на каждый из
них приходится по 120 тысяч потребите-
лей. И плательщиками по-прежнему оста-
нутся непосредственные потребители теп-
ла - жители. Функция ДЕЗа и ЕИРЦ - в сбо-
ре этих платежей. Нужно отработать техно-
логию по ведению коммерческого учета
потребления - отметил Петр Николаевич.
Ни один новый дом не принимать в эксплу-
атацию без квартирных счетчиков и придо-
мовых узлов учета. Нужно дать возмож-
ность всем желающим установить в своей
квартире приборы учета.

Ну а главный вывод совещания - должен
быть усилен контроль за внедрением но-
вых технологий по учету потребления воды
и тепла, каждый рубль, вложенный в про-
грамму, должен давать весомую отдачу и
москвичам, и городу.

Александр АСТАФЬЕВ

В ближайшие дни эвакуаторы
в столице перейдут на новую
схему работы с транспортом, не-
правильно припарковавшимся
или мешающим уборке города.
Об этом в пятницу, 3 декабря, на
еженедельном совещании в ком-
плексе городского хозяйства со-
общил руководитель Департа-
мента транспорта и связи Павел
Златин.

Мы переходим на систему ра-
боты, заявил он, при которой
сразу по 10-15 эвакуаторов будут
выборочно выезжать на опреде-
ленную улицу и, работая на ней
минимум три дня, забирать авто-
машины у нерадивых автовла-
дельцев на штрафные стоянки.
Это позволит полностью очи-
щать улицу от неправильно при-
паркованного транспорта. Потом
«летучий эскадрон» эвакуаторов
будет перемещаться по новому
выборочному адресу. Такой спо-
соб борьбы с нарушителями
ПДД, по мнению Златина, будет
очень эффективным.
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В среду, 1 декабря, пуском
светового праздничного оформ-
ления на здании Центрального
телеграфа на Тверской комму-
нальщики завершили первый
этап оформления города к Ново-
му году. В ходе этого этапа ново-
годние ели установлены на Твер-
ской площади у мэрии, а также
на всех центральных площадях и
бульварах. Наряду с этим во всех
пешеходных зонах смонтирова-
ны светодинамические конструк-
ции в виде деревьев.

В ходе второго этапа, пример-
но к 24 декабря, Москва будет
полностью украшена световыми
декоративными гирляндами.
Предстоит также доустановить
57 елей из 400 запланированных
к установке на значимых пло-
щадках во всех округах, а также
впервые украсить крупной - до
30 метров высотой - новогодней
елью Поклонную гору. В этот же
срок завершится монтаж празд-
ничных композиций на площадях
перед всеми вокзалами столицы.
А развлекательные центры, ма-
газины, кафе, рестораны и пред-
приятия бытового обслуживания
проведут конкурс на лучшее но-
вогоднее украшение.

Пресс-секретарь мэра Моск-
вы, руководитель пресс-службы
мэра и правительства столицы
Сергей Цой в четверг, 2 декабря,
выиграл суд у бывшего замести-
теля руководителя Госстроя РФ
Николая Маслова, сообщил ад-
вокат С. Цоя Дмитрий Штейн-
берг.

По его словам, Московский го-
родской суд полностью отказал в
иске Н. Маслова к С. Цою. Н. Ма-
слов требовал опровергнуть вы-
сказывания С. Цоя, распростра-
ненные различными СМИ, о том,
что Н. Маслов «действует как по-
литический наперсточник» и что
«раньше Н. Маслов работал заме-
стителем главы Департамента му-
ниципального жилья Москвы и
был уволен, поскольку не справ-
лялся со своими обязанностями».

Кроме того, в своем иске
Н. Маслов требовал взыскать с
С. Цоя, правительства Москвы и
ряда СМИ компенсацию мораль-
ного вреда в размере 30 млн.
рублей. И в этом требовании суд
полностью отказал Н. Маслову,
подчеркнул адвокат.
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НУ-КА, ЕЛОЧКА,
ЗАЖГИСЬ!

ЭСКАДРОН 
ЭВАКУАТОРОВ

ЛЕТУЧИХ

ФИАСКО В СУДЕ

4

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 46 (104), 8 - 14 декабря 2004

НИ ОДИН ДОМ НЕ БУДЕТ
ПРИНИМАТЬСЯ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ
БЕЗ КВАРТИРНЫХ СЧЕТЧИКОВ 
И ПРИДОМОВЫХ УЗЛОВ УЧЕТА

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

-Мы свели все плат-
ные справочные
службы в единый

номер, что гораздо удобнее и
легче для запоминания. Это
первый шаг в рамках общей
реорганизации справочной
службы МГТС, - сказал гене-
ральный директор ОАО МГТС
Михаил Смирнов.

Таким образом, единый
номер 009 включает в себя
бывшие номера:

- 05-0 (информация о ме-
дицинских учреждениях; о
наличии лекарств в аптеках;
вызов врача на дом; заказ ле-
карств с доставкой на дом);

- 05-3 (эвакуация авто-
транспорта; астрологический
прогноз; подробная информа-
ция о товарах и услугах фирм;
погода; бронирование мест в
гостиницах; расписание дви-
жения поездов; стоимость би-
летов; заказ такси; информа-

ция о выставках, репертуаре
театров, кинотеатров, спор-
тивных соревнованиях; услуга
«ваш секретарь»);

- 05-9 (информация об ад-
ресах, телефонах, товарах, ус-
лугах различных организаций,
а также информация о проез-
де до указанного адресата).

По словам Смирнова, ос-
новные задачи дальнейшей
реорганизации справочной
службы - расширение ин-
формационной базы и переч-
ня предоставляемых услуг.

ПРЕСС-СЛУЖБА
МГТС

ОАО «Московская городская телефонная сеть» в рамках
реорганизации справочной службы ввела единый номер
009 для предоставления платных справок.

009 ЗНАЕТ ВСЕ

Бурно наступила зима - в первые же дни
завалило все дороги толстым слоем сне-
га, с которым сражаются наши дорож-

ные службы. Ну а следом за снегом не заста-
вит себя ждать и вторая зимняя напасть - лед.
В том числе на крышах домов.

Побывав на выставке «Мой двор, мой подъ-
езд», прошедшей в выставочном зале района
Хорошево-Мневники, мы обратили внимание
на стенд Академии коммунального хозяйства
им. К. Памфилова, где были представлены раз-
работки ученых в помощь коммунальщикам.

По просьбе московского правительства в
академии был создан, например, «ручной
электроинструмент для удаления наледи с
кровель зданий». Такой электролом  пред-
ставляет собой телескопическую штангу от
1,3 м до 1,8 м длиной, на конце которой со
скоростью 50 ударов в секунду вибрирует на-
конечник - «боек ножевой», такой же, как и у
обыкновенного лома. Понятно, что подни-
мать-опускать устройство не надо, эту рабо-
ту выполняет электромотор, что значительно
облегчает задачу. Масса всего инструмента -
5,5 кг. Электробезопасность разработчики
гарантируют. Понятно, что сила удара бойка
рассчитана так, чтобы не повредить кровлю.
С помощью этого устройства можно очищать
и тротуары.

Сотрудники академии предлагают комму-
нальным службам и еще одну разработку -
«ручной электроинструмент для удаления со-
сулек с кровель зданий». Та же штанга, но на
конце вращается скалывающий ротор диамет-
ром от 130 до 150 мм. Благодаря нормирован-
ному удару ротора по сосулькам не поврежда-
ется кровельное покрытие. Так обещано разра-
ботчиками инструмента. Частота вращения ро-
тора - 3000 оборотов в минуту.

Работают оба устройства от обычной сети:
220 В, 50 Гц. А вот остальная экипировка рабо-
чего, забравшегося на крышу, должна удовле-
творять особым требованиям Союза междуна-
родных альпинистских организаций! Это зим-
ний спецкостюм, ботинки с системой противо-
скольжения, страховочный канат с карабина-
ми, узел спецкрепления для страховочного ка-
ната, каска, подшлемник шерстяной, перчатки
с антискользящим покрытием. Так и записано в
инструкциях к новым разработкам. Без экипи-
ровки и электролом не продадут. Такая забота
о рабочих может только приветствоваться.

В московских РЭУ и ДЕЗах испытано 50 та-
ких помощников. Как сказал нам Владимир
Карлаганов, один из разработчиков изделий, в
целом оценки положительные, хотя есть и за-
мечания.

Ольга МАТВЕЕВА

ТЕЧЕТ ВОДА... А КУДА?
В управе района Крылатское первый заместитель
мэра в правительстве Москвы Петр Аксенов провел
выездное заседание руководителей предприятий
комплекса городского хозяйства столицы и жилищ-
но-коммунального хозяйства Западного админист-
ративного округа, посвященное реализации про-
граммы по установке придомовых приборов учета.

На прошлой неделе речь об
этом положении шла на засе-
дании объединенной колле-

гии исполнительных органов госу-
дарственной власти Москвы и Мос-
ковской области. Как отметил руко-
водитель Департамента потреби-
тельского рынка и услуг правитель-
ства Москвы Владимир Малышков,
все имеющиеся в настоящее время
запасы резервных земель на го-
родских кладбищах, находящихся в
ведении столицы, исчерпают себя
уже в ближайшие пять лет.

Как стало известно «МС», сейчас
под места захоронения Москвой
занято 2800 гектаров областной зе-
мли. По прогнозам чиновников, в
период до 2010 года Подмосковью
потребуется как минимум 250 гек-
таров для новых мест захоронений.

Цифра значительная. Особенно
если, как говорит В. Малышков,
учесть активное строительство в
Подмосковье. Так что выбрать
участки под кладбища с учетом
500-метровой санитарно-защит-
ной и водоохранной зоны стано-
вится все сложнее.

Складывающаяся ситуация уже
не на шутку заботит правительство
Москвы. Чиновники активно ищут
выход.

Один из них, как отмечалось на
заседании, в том, что Москве необ-
ходимо приобрести до 2010 года
по крайней мере 40 гектаров до-

полнительных земель в Подмоско-
вье для своевременного создания
новых мест под захоронения. Реа-
лизовать это возможно благодаря
тому, что в конце августа прави-
тельство Московской области при-
няло решение о расширении суще-
ствующих и строительстве новых
погостов.

Еще одним способом, причем
самым главным, как заявил на
объединенной коллегии исполни-
тельных органов государственной
власти Москвы и Московской об-
ласти руководитель столичного
Департамента потребительского
рынка и услуг, является создание
резерва земель для захоронений
за счет расширения существующих
городских кладбищ в Подмоско-
вье. Уже в ближайшем будущем
территории действующих кладбищ
планируется расширить за счет
прилегающих земель. Так, по дан-
ным В. Малышкова, в последние
годы были выкуплены земельные
участки для расширения Перепе-
чинского кладбища площадью в 25
гектаров в Солнечногорском рай-
оне. Также будет расширено Ми-
тинское кладбище в Красногор-
ском районе – ни много ни мало на
10 гектаров. А в Одинцовском рай-
оне Москва построит новое клад-
бище площадью 30 гектаров.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Катастрофическая нехватка мест на город-
ских кладбищах ни для кого не секрет. Тем
более для специалистов, которые давно зая-
вляют: большинство кладбищ уже исчерпа-
ли свой потенциал. На многих из них (осо-
бенно вблизи городов) новые захоронения
ведут в родственные могилы. И это при том,
что по санитарным нормам опускать в одну
могилу второй гроб с телом умершего можно
не ранее чем через 20 лет.

НОВЫЕ МЕСТА 
ДЛЯ ПОГОСТОВ

БОЕК НОЖЕВОЙ И РОТОР 
ПРОТИВ ЛЬДА
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